



# INDAP entregó bonos de rehabilitación productiva a 46 agricultores de Licantén y Hualañé

Un total de 94 millones de pesos entregó el gobierno a través de INDAP a 46 pequeños productores de las comunas de Licantén y Hualañé, afectados por las inundaciones del mes de agosto del año pasado, y que aún tenían pendiente este apoyo gubernamental.



Se trata de 19 agricultores de Licantén y 27 de la comuna de Hualañé, quienes recibieron bonos de entre 1 y 5 millones de pesos para rehabilitar sus sistemas productivos y volver a comenzar un nuevo año agrícola.

En las actividades estuvo presente el delegado presidencial regional Humberto Aqueveque, quien destacó el compromiso del gobierno del presidente Gabriel Boric con estos agricultores afectados por las inclemencias climáticas.

“Acabamos de terminar una ceremonia de entrega de bonos de reactivación productiva en la comuna de Hualañé, estuvimos junto a agricultores y agricultoras de esta comuna, como también hace unos instantes atrás hicimos lo mismo en la comuna de Licantén. Hemos llegado con recursos cercanos a los \$94 millones para 46 agricultores, que se ven beneficiados a raíz de los daños causados por las inundaciones del invierno

pasado. Como gobierno seguimos comprometidos en recuperar la agricultura de la región del Maule, en avanzar con nuestros compromisos como gobierno y por cierto cumplir con lo que el presidente les comprometió en las comunas de Licantén y Hualañé, no dejar solos a nuestras y nuestros vecinos.”

El director regional de INDAP, Jorge Céspedes, indicó que con esta acción se está entregando ayuda a productores que todavía

no habían recibido este beneficio, “Lo ideal era responder a ese compromiso que habíamos asumido de llegar con los recursos y ponerlos a su disposición para que puedan ir rehabilitándose en lo productivo. Agradecer la confianza y la paciencia también, el esfuerzo que se ha realizado en el territorio por parte de los equipos técnicos, los PRODESAL, por nuestros funcionarios de INDAP que incansablemente hasta el día de hoy se esfuerzan por producir esa justicia que a todos les debe llegar y velar también por el cumplimiento de esos compromisos que en su momento asumimos. Así que feliz de finalizar hoy esta jornada en la comuna de Hualañé y obviamente dispuesto a seguir trabajando por el desarrollo de nuestra agricultura familiar campesina.”

La alcaldesa de Hualañé, Carolina Muñoz, agradeció a nombre de sus vecinos estos recursos recibidos través de INDAP “Es muy importante para nuestros agricultores y agricultoras recibir este bono de rehabilitación. Muchos de ellos ya habían perdido las esperanzas de recibir estos recursos y que bueno que hoy día por más de 65 millones de pesos estamos entregando estos bonos que les van a servir tanto para recuperarse y poder seguir realizando las actividades que le dan alimento a la región del Maule, así que muy contentos por ellos y que estos recursos finalmente les llegaron para que ellos puedan seguir adelante después de las inundaciones que los afectaron el año 2023.”

Opinión de los agricultores beneficiados

José Domingo Muñoz, del sector de Mira Río de Hualañé, productor de hortalizas bajo plástico, fue uno de los productores que recibió este beneficio. “A mí el temporal me empelotó el invernadero, tenía tomates plantados y esos todos se perdieron. Este bono me sirve de mucho porque hay que reparar y seguir plantando. Tengo árboles frutales y eso es todo para la familia, mi familia es bien grande, así que trabajo para todos. Estábamos medio cortos, pero con esto estamos superando un poco”

Margarita Ruiz, agricultora del sector La Leonera de la comuna de Licantén, productora de tomates bajo plástico y hortalizas al aire libre, también recibió un bono de rehabilitación productiva. “Fueron los esteros y canales los que me mojaron el invernadero de tomates, esa fue la pérdida que tuve, porque se metió toda el agua al invernadero con los tomates plantados. Recibir este apoyo es una gran oportunidad para seguir adelante, porque cuesta pararse, pero igual hemos estado haciendo el esfuerzo para de una u otra manera salir adelante y seguir, porque no podemos quedarnos, porque de eso vivimos”.

En las ceremonias participaron también el diputado Felipe Donoso, la consejera regional Gaby Fuentes, concejales de ambas comunas, el administrador municipal de Licantén Israel Aguirre, la DICECO de Hualañé Lorena Retamal y el jefe de área INDAP de Licantén Francisco Castro.